




Правила чтения буквы  Aa

Буква а обозначает два гласных звука: краткий [a] и долгий [a:]. 
[a:] произносится долго в открытом и в условно-закрытом 
слоге (см. Особенности произношения немецких гласных), а 
также в том с
лучае, если буква удваивается aa или если после нее стоит h 
(ah).

Немецкие звуки [a] и [a:] (оба эти звука – открытые гласные) 
близки по своему произношению к русскому а в слове брат, но 
они более напряженные, немецкое [a:] более долгое, а [a] 
более краткое, чем русское а.



Das ist Allergie — 
аллергия
Alpen — альпы
Alphabet — алфавит
Angst – страх
April — апрель



Nicht jeder muss weit weg fliegen, um 
einen schönen Urlaub zu verbringen. Auch 
in Deutschland gibt es viele schöne 
Landschaften. Johanna Dufner fährt gern 
ans Meer, an die Nordsee. Hören Sie, was 
sie dort so schön findet und warum sie im 
Urlaub nicht so oft weite Reisen macht. 
Aber Achtung! …



«ш» - sch
«ч» – tsch
«шт» -st
«шп» –sp
 «з» -s



«ай»-ei  zwei drei
«ой»- eu  neun
«и:»-ie   sieben vier







Упражнение на чтение.

fahren, Sohn, Buch, sehr, Milch, 
machen, auch, ihr, mehr, acht, 
Kuh, Zähne, Söhne, früh, suchen, 
nicht, China.





Артикуляция звуков [d] и [t]
• да (кончик языка между зубами) – da  ([d] с легким придыханием, кончик языка у основания 

верхних зубов)
• тетя (кончик языка между зубами) – Tante  ([t] с сильным придыханием, кончик языка у 

основания верхних зубов)
• три (кончик языка между зубами) – drei  ([d] с легким придыханием, кончик языка у основания 

верхних зубов)
• дом (кончик языка между зубами) – Dom  ([d] с легким придыханием, кончик языка у основания 

верхних зубов)
• томбола (кончик языка между зубами)  – Tombola  ([t] с сильным придыханием, кончик языка у 

основания верхних зубов)
• трактор (кончик языка между зубами) – Traktor  ([t] с сильным придыханием, кончик языка у 

основания верхних зубов)
• Данко (кончик языка между зубами) – danke  ([d] с легким придыханием, кончик языка у 

основания верхних зубов)
• трюк (кончик языка между зубами)  – Trick  ([t] с сильным придыханием, кончик языка у 

основания верхних зубов)



Оглушение звука [d] 
• Geld [ɡɛlt]  – ([t] с сильным придыханием, кончик языка у основания 
верхних зубов)

• Stadt [ʃtat]  –  ([t] с сильным придыханием, кончик языка у основания 
верхних зубов)

• und [unt] –  ([t] с сильным придыханием, кончик языка у основания 
верхних зубов)

• verstand [fɛɐ̯ʃtant]  – ([t] с сильным придыханием, кончик языка у 
основания верхних зубов)

• Land – [lant]   –  ([t] с сильным придыханием, кончик языка у 
основания верхних зубов)

• Wodka – [wɔtka]   –  ([t] с сильным придыханием, кончик языка у 
основания верхних зубов)

• Landschaft – [lantʃaft]  –  ([t] с сильным придыханием, кончик языка у 
основания верхних зубов)



Слияние двойной буквы
• bitte – [bitə]  –  ( один звук [t] с сильным придыханием, кончик 
языка у основания верхних зубов)

• Ratte – [ratə]  –  ( один звук [t] с сильным придыханием, кончик 
языка у основания верхних зубов)

• Schmetterling – [ʃmetɐliɳ]  – ( один звук [t] с 
сильным придыханием, кончик языка у основания верхних 
зубов)

• Mittwoch – [mitwɔx]   – ( один звук [t] с сильным придыханием, 
кончик языка у основания верхних зубов)

• Mitte – [mitə]   – ( один звук [t] с сильным придыханием, кончик 
языка у основания верхних зубов)











Die Häuser   Jetzt  der Saal Otto Theater 
Anna

das Haar   die Theorie   die Bäume    das Boot 

 die Katze     die See     die Gebäude







Упражнение на грамматику

der Hund   der Baum   die Tasche   die 
Katze   das Bild
das Kleid    die Mutter und ICH   der Vater   
der Bruder     die Schwester     das Kind          
die Kinder und du


















